
 

 

Protokoll der 15. Generalversammlung 

der Markthalle Toggenburg Genossenschaft 

  

 

Datum: Freitag, 7. Juni 2019 

Zeit: 21.10 – 21.40 Uhr 

Ort: Markthalle Toggenburg, Austrasse, Wattwil 

 

 

             

 
 

Traktanden: 

 
1. Begrüssung und Genehmigung der Traktanden 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der letzten Generalversammlung 

4. Bericht des Präsidenten 

5. Genehmigung Jahresrechnung 2018 

6. Revisorenbericht 

7. Diverses / Allgemeine Umfrage 

 

 

 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktanden 

 
Reto Meile begrüsst die Genossenschafterinnen und Genossenschafter, Gäste und 
Vertreter verschiedener Behörden und Ämter, welche an der 15. Generalversamm-
lung in der Markthalle Toggenburg teilnehmen. Er freut sich, dass so viele Interes-
sierte erschienen sind.  
 
Die Traktanden werden einstimmig genehmigt. 
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2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Martin Thalmann und Heini Stricker vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 

 
 
 

3. Protokoll der GV 2018 
 

Das Protokoll der letzten GV vom 8. Juni 2018 wird genehmigt.  

 

 

 

4. Bericht des Präsidenten 
 
Reto Meile erstattet folgenden Bericht: 
 
Werte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
 
Es ist Jubiläum, normalerweise ein Grund um zurückzuschauen und die ganze 
Entwicklung wieder in Erinnerung zu rufen. Aber unser Jubiläum ist ja „nur“ die 
15. GV und noch nicht 15 Jahre Betrieb. Wir werden also das ganze eher im Stillen 
zur Kenntnis nehmen und kein grosses Trarie-trara veranstalten.  
 
Als ich kürzlich in einer Gruppe von der 15. GV der Markthalle erzählt habe, meinte 
der Einte: Was, schon 15 Jahre und der Andere: Was, erst 15 Jahre. 
 
Ich darf Ihnen auch zur Jubiläums-GV wiederum eine gut ausgelastete Markthal-
lenbelegung präsentieren. Das Jahr 2018 war ein Zwischenjahr mit etwas weniger 
dichtem Programm.  
 
Das Frühjahr 2019 war von Mitte Februar bis Mitte Mai dafür beinahe ausgebucht. 
Es fanden in dieser Zeit an jedem Wochenende Anlässe statt.  
 
Ein grosses Dankeschön dem ganzen Hallenteam, welches mit unermüdlichem 
Einsatz dafür sorgt, dass die Halle für die Veranstalter wieder bereit steht. 
 
Die Vielfalt der Anlässe können Sie auch auf der Seite 4 des GV-Hefts genauer 
studieren. Auch sind während dem Nachtessen Bilder am Beamer gezeigt worden. 
Wir haben traditionell die verschiedenen Landwirtschaftsanlässe wie Viehauktio-
nen, diverse Schauen und Tierausstellungen im Rindviehbereich, Geissenshow und 
die Stierenschau als spezielle Highlights. Mit der TOM vor vier Wochen zeigte das 
OK, wie gross unser Hallenareal eigentlich ist und ausgenutzt werden kann. 
 
Auch die weiteren nicht landwirtschaftlichen Belegungen zeigen eine grosse Band-
breite. So hat neben verschiedenen Partyanlässen, Generalversammlungen, Auto-
treffen auch ein Konzert vom bekannten Rapper Bligg stattgefunden.  
 
Dass unsere Halle multifunktional genutzt werden kann, zeigte sich im vergange-
nen September, als die Schweizer Meisterschaft im Taekwondo hier durchgeführt 
wurde. Die vielen Kampfsportler fühlten sich dabei sichtlich wohl. 
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Über den Schlachtvieh- und den Kälbermarkt kann ich das gleiche berichten wie in 
den letzten Jahren. Bei den Schlachtviehmärkten kann die NSG erfreulicherweise 
nochmals leicht höhere Tierzahlen verbuchen. Ich bin gespannt wie lange dieser 
Anstieg noch anhält, denn irgendwann wird der Zenit erreicht sein, wenn immer 
weniger Kühe in der Schweiz gehalten werden.  
 
Die Montagsmärkte konnten die Zahlen aus den Vorjahren beinahe halten. An die-
ser Stelle ein herzlicher Dank an die Organisatoren der beiden Märkte für die gute 
Zusammenarbeit. 
 
Pünktlich für die Anmeldung zur GV wurde auch unsere neue Webseite aufgeschal-
tet. Sie wurde überarbeitet und modernisiert. Sie ist vor allem auch auf dem Handy 
jetzt besser lesbar. In der Informatikbranche ist eine „Lebensdauer“ von über 10 
Jahren schon sehr alt und es war an der Zeit zu erneuern. Wir sind weiter daran die 
Seite zu füllen. Sie finden aber weiterhin die gleichen Rubriken wie auf der alten 
Seite.  
 
Bei unserem Restaurantpächter, der Top Food GmbH, kam es zu Änderungen in 
der Betriebsleitung. Bruno Scheiwiller hat die Führung des Restaurants an seinen 
Sohn Jan Schweiwiller und dessen Partnerin Nicole Frei übergeben. Vielen Dank 
auch an das ganze Restaurantteam. 
 
Zum Schluss möchte ich mich beim ganzen Markthallenteam bedanken. Weiter ge-
bührt auch meinen Kollegen in der Betriebskommission und im Verwaltungsrat und 
alle anderen, die die Markthalle unterstützen, ein grosses Dankeschön. 
 
Präsident Reto Meile 
 
 
Der vorgetragene Bericht des Präsidenten wird mit Applaus genehmigt.  
 
Im Anschluss an den Bericht des Präsidenten präsentiert Jörg Wittenwiler einen 
Ausblick auf die kommenden Monate und kann aufzeigen, dass bis Ende Jahr wie-
der eine Vielzahl von Anlässen in der Markthalle stattfinden werden. 
 
 
 

5. Genehmigung Jahresrechnung 2018 

 
Ernst Zwingli erstattet Bericht über die finanziellen Belange der Markthalle. 
 
Ernst Zwingli erläutert die einzelnen Zahlen aus der Bilanz und der Erfolgsrech-
nung. Die Details können aus dem Büchlein, welches mit der Einladung zur GV zu-
gestellt wurde, entnommen werden. 
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6. Revisionsbericht 
 
Kilian Loser unterbreitet im Namen von toggenburg.ch den folgenden Bericht: 
 
„Geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
 
Als Kontrollstelle haben wir die Buchführung sowie die Jahresrechnung – Erfolgs-
rechnung und Bilanz – der Genossenschaft Markthalle Toggenburg in Wattwil für 
das Kalenderjahr 2018 nach den Vorschriften von OR Art. 906 ff geprüft.  

Die Erfolgsrechnung sowie die Bilanz stimmen mit den Büchern überein. Sie sind 
ordnungsgemäss geführt. Die Darstellung des Geschäftsergebnisses sowie die 
Vermögenslage sind nach den massgeblichen Vorschriften sachlich richtig. Das 
Genossenschafterverzeichnis ist nachgeführt.  

Der Gewinn des Geschäftsjahres von Fr. 25‘164.25 dies nach Abschreibungen von 
Fr. 91‘994.55 wird auf die neue Rechnung vorgetragen. Das Jahresergebnis kann 
als sehr gut gewertet werden.  

Nach unserer Beurteilung entsprechen die Buchführung, die Jahresrechnung sowie 
die Verwendung des Gewinnes Gesetz und Statuten.  

Die sauber geführten Protokolle geben Aufschluss über die wesentlichen Beschlüs-
se des Verwaltungsrates.  

Wir beantragen, der Generalversammlung,  

1. die Jahresrechnung 2018 zu genehmigen,  

2. dem Verwaltungsrat gemäss Art. 13 der Statuten sowie dem Kassier Entlastung 
zu erteilen und ihnen gleichzeitig einen ganz herzlichen Dank für die grosse und 
uneigennützige Arbeit auszusprechen.„ 

Die Anträge werden einstimmig genehmigt.  
 
 
 

7. Diverses / Allgemeine Umfrage 
 
Peter Wagner, Wattwil meldet sich zu Wort: 
Er stellt die Frage, wie die Parkplatznutzung mit der geplanten Brückenverbindung von 
der Markthalle zur Sportanlage der Gemeinde Wattwil geregelt wird und wie sicherge-
stellt wird, dass nicht der Parkplatz der Markthalle durch Badi- und Sportanlage-Gäste 
belegt wird. 
Reto Meile informiert über die laufenden Verhandlungen mit der Gemeinde Wattwil. Es 
ist vorgesehen, mittels einer Vereinbarung genau diese Punkte zu regeln. Diese Ver-
einbarung sieht unter anderem vor, dass bei eigenen Belegungen der Markthalle die 
Parkplatznutzung der Markthalle Vorrang hat und das Areal für andere Nutzer gesperrt 
werden kann. Zudem werden im Gegenzug auch zusätzliche Parkplätze auf dem Areal 
der Sportanlage für die Markthalle bei Grossanlässen nutzbar. Es gibt somit Synergien 
für beide Seiten. 
Ernst Zwingli hält zudem fest, dass die Gemeinde Wattwil das Projekt Markthalle Tog-
genburg vor allem in der Startphase mit der Standortwahl an der Austrasse sowie mit 
dem Bau der Erschliessungsstrasse tatkräftig unterstützt hat und es richtig sei, bei 
diesem Anliegen Hand zu bieten.  
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Schlusswort des Präsidenten: 
Reto Meile dankt dem Hallenchef, den Mitgliedern der Betriebskommission und dem 
ganzen Verwaltungsrat für ihren Einsatz zu Gunsten der Markthalle und allen Besu-
chern der GV für ihre Teilnahme.  
 
 
 

9630 Wattwil, 12. Juni 2019 
 
Markthalle Toggenburg Genossenschaft 
 
 
Jörg Wittenwiler, Protokollführer 


